

# 南部片富士湖だより

No. 134 平成29年7月28日 発行

北上川ダム統管理事務所 管理第二課

〒020-0123 盛岡市下厨川字四十四田1番地 TEL 019-643-7972 FAX 019-643-7976

## 梅雨前線の影響を受けて 県内各地でも非常に激しい雨が降りました

7月22日(土)から23日(日)にかけて梅雨前線が東北地方に停滞し、岩手県内でも各地で非常に激しい雨が降りました。四十四田ダムでは最大で670.54m<sup>3</sup>/秒の流入量となり、589.49万m<sup>3</sup>(東京ドーム5個分相当)をダムに溜め込みました。

写真は、7月24日(月)に撮影にされた四十四田ダムの様子です。今回の出水で、上流から流木やゴミがたくさん流れてきました。これらの流木やゴミは景観を乱すだけでなく、流下するとダムのゲートが閉まらなくなったり、下流にある橋などを壊したりと、多くの二次災害が考えられます。ダムは洪水調節だけでなく、二次的な被害の軽減にも貢献しています。

今回ダムに流れてきた流木やゴミなどは、現在、撤去作業を行っています。



ダムに流れてきた流木やゴミの様子



流木等の撤去作業の様子

### 第41回

### 盛岡・北上川ゴムボート川下り大会は中止となりました・・・

県内に降った大雨の影響で、7月23日(日)に開催される予定だった「第41回盛岡・北上川ゴムボート川下り大会」は中止となりました。

今年で41回目を迎える歴史あるこの大会の中で、中止となったのは今回が初めてでした。今年も全国から847艇の参加者があり、皆さん開催を楽しみにしていましたが、梅雨前線の影響で豪雨となり、大会関係者が何度も協議を重ねた結果、コースの安全が確保されず中止となりました。

残念な決断となりましたが、来年こそは晴天に恵まれ、皆さんが安全に川下りを楽しんでいただければと思います。

### 盛岡・北上川ゴムボート川下り大会の事前点検

7月4日(火)に、第41回盛岡・北上川ゴムボート川下りの大会の事前点検が行なわれました。川下り大会の本番を前に、関係各機関が集まり河川に障害物がないかなどの点検を行ないました。この点検は毎年大会前に実施してコースの安全を確認しています。



## 夏休み前安全利用点検が行なわれました



7月11日(火)に、安全利用点検を実施しました。利用者が多くなる夏休みを前に危険な箇所がないか点検を行いました。異常はありませんでしたが、利用者の皆さんも安全に気をつけて利用して頂くようになります。



四十四田公園の通路に危険がないか確認



柳平水辺公園の親水護岸の点検

## ダム見学 見学日：7月26日(水)



### NPO法人 ひたかみ水の里 14名の皆さん

宮城県石巻市から四十四田ダムに見学に訪れました。北上川について熱心に学ばれていて、今回の見学では四十四田ダムの他にも、旧松尾鉾山中和処理施設や御所ダムを見学するということでした。四十四田ダムでは1時間という短い見学でしたが、元気いっぱい見学していました。



NPO法人 ひたかみ水の里

### 盛岡東警友会 15名の皆さん

南部片富士湖ものしり館セミナールームにて概要説明の後、監査廊や発電所の見学をしていきました。各所で質問が多くあり、大変ダムに興味を持ち学んでいる様子がかがえました。気温の高い日でしたが、監査廊見学や移動などで長い距離を歩きました。



盛岡東警友会

## ライトアップ実施中です



四十四田ダムでは『森と水に親しむ旬間』にあわせ、岩手県企業局と合同で四十四田ダムのライトアップを実施しています。この機会にライトアップされたダムをご覧ください。

ライトアップ期間：平成29年7月21日(金)～7月31日(月)  
点灯時間：19時～22時まで

「森と水に親しむ旬間」とは・・・国土交通省と林野庁では、国民の皆さんに森林や湖に親しみ、心身をリフレッシュしながら、森林やダム等の重要性に理解を深めていただくことを目的とし、各地で様々なイベントが開催されています。

## 四十四田ダムの水質 (6月14日採水)

- 水温 17.4℃
  - PH 7.5
  - COD 2.5 mg/l
  - ヒ素 なし
- (水質悪化の指標：3以上)

今回の調査でも異常はありませんでした

## 編集後記



盛岡の夏といえば、さんさ踊りや花火大会など、イベントがたくさんあります。今年こそは私も暑さに負けず、盛岡の夏を楽しみたいと思います。皆さまも熱中症には充分気をつけて楽しい夏をお過ごし下さい。(内)